



Programa de Salud del Adolescente del Estado de São Paulo

COMPORTAMIENTO DEL EMBARAZO EN LA ADOLESCENCIA EN EL MUNICIPIO DE VOTUPORANGA ANALISIS DE LA SERIE HISTORICA DE 2000 A 2014

Rosely Maria Eleutério
Rodrigues, Walter José da Silva, Sergio
Ricardo da Silva Buzzato, Lana
Cristine Webb, Andrea Rogê Ferreira
Marcucci, Paula Zapparolli Carrilho,
Albertina Duarte Takiuti



INTRODUCCIÓN

La Casa del Adolescente se desarrolló en Votuporanga el año 1997 y es supervisado por el Programa de Salud del Adolescente del Departamento de Salud del Estado de São Paulo, creando una cultura de atención a los adolescentes. El trabajo fue ejecutado por un equipo multidisciplinario. La expansión de la Casa del Adolescente a las Unidades de Salud al área periférica, permitió identificar la importancia de desarrollar acciones de promoción de la salud y prevención de enfermedades. Durante la consulta ambulatoria, el adolescente recibe atención, diagnóstico, tratamiento y rehabilitación.



Un poco de história...



1971 – Consulta externa Infanto-puberal – Prof. Dr Alvaro da Cunha Bastos- Hospital de Clínicas - USP

1986 – Se crea el Programa de salud Integral del adolescente



1988 – Se crea el SUS (integral, multiprofesional e intersectorial)



1990 - Estatuto del niño y del adolescente (ECA)



2005– Ley que efectiva el Programa del adolescente (n°11.976)

- ✓ **Equipo Multiprofesional**
- ✓ **Servicio público gratuito**

Hoy

- **30 Casas del Adolescente**
- **Asociaciones con Universidades (USP- Santa Casa, Unicamp, ABC, UNIP, PUC, Anhembi Morumbi e Inst. Sedes Sapientiae)**
- **Asociaciones con ONGs, Sindicatos**
- **Capacitación y Treinamiento de Profesionales**
- **Libros y Articulos**
- **Participación en Congresos**
- **Incontables Premios**



OBJETIVO

Analizar los índices de incidencia del embarazo en adolescentes de 10 a 19 años de Votuporanga en el período del año 2000 a 2014.



METODOLOGÍA Y ESTRATEGIAS

Estudio longitudinal retrospectivo de la variación de los índices del embarazo en adolescentes de 10 a 19 años del Municipio a través del análisis de los bancos oficiales de datos DATASUS y del Sistema de Informaciones de Nacidos Vivos (SINASC local).



RESULTADOS

Se encontró que en el año 2000, el número total de nacidos vivos por residencia fue de 236. En los años siguientes desde 2001 hasta 2014 se observó la disminución de los embarazos en adolescentes: 2.001=186, 2.002=195, 2.003=153, 2.004=138, 2.005=174, 2.006=141, 2007=170, 2008=153, 2009=140, 2010=132, 2011=161, 2012=149, 2013=145 e 2014=125. En los adolescentes de 14 años la reducción fue de 16 embarazos en el año 2.000 a 4 el 2014.





CONCLUSIÓN

Las actividades de la Casa del Adolescente (Consulta ambulatoria del Adolescente, Proyecto Ventana, Capacitación del Adolescente Multiplicador ejecutado en las escuelas públicas y privadas del municipio y la expansión a las de la Casa do Adolescente, en colaboración con el Programa de Salud de la Familia del área periférica, barrios pobres de bajos recursos en infraestructura y diversión, involucrando a la familia de los adolescentes de ambos sexos) determinó un incremento en el número de adolescentes que acuden a la consulta para ser atendidos y contribuyó a la reducción de los embarazos en adolescente de Votuporanga.





GRACIAS



Rosely Maria Eleutério Rodrigues

rosely.maria@terra.com.br

